

LA INFORMACION

DIARIO DE LA TARDE

Año XLVI

Cádiz: Miércoles 4 de Febrero de 1920

Núm. 13.498

IN MEMORIAM

Para LA INFORMACION.

El día 3 de Febrero se cumple el décimo aniversario del sentido fallecimiento de un eximio cántabro: D. Manuel Calderón y Ponte.

Ni los años transcurridos, ni el alejamiento de la región en que vivía, han llevado la semilla del olvido a quien estas líneas escribe.

Nos parece gozar de su compañía, verle aquel semblante siempre risueño, prodigando sus sabios consejos a todo el que le hubo menester, otorgando favores a cuantos a él acudían, tendiendo la mano al caído, elevando con sus valiosas influencias a cuantos lo merecían, arrancando de las mallas de la ley con honorable investidura de la toga a cuantos sufrían persecución de la justicia.

Padre modelo, amigo cariñoso, no tuvo enemigos. A los ingratos les perdonaba tan pronto le era conocido su proceder.

Hombres como el llorado Sr. Calderón existen desgraciadamente en corto número.

Calderón no ha muerto: está entre nosotros: le vemos: le recordamos todos los días: en nuestra mente ocupa preferente lugar.

Al dedicarle estas cortas líneas, débil tributo de nuestro inmenso cariño, enviamos a su distinguida familia la reiteración de nuestro duelo.

ANGEL DÍAZ RIAL.

Madrid 1-2-919.

“La Información”

EN EL CAMPO DE GIBRALTAR

Algeciras (3 madrugada).

Conflicto sanitario

Se ha reunido la Federación Regional de Sanidad del Campo de Gibraltar, para emplazar a los Ayuntamientos de Algeciras y Tarifa, para que si en el plazo de ocho días no satisfacen los haberes que los citados municipios adeudan a los médicos, farmacéuticos y veterinarios titulares, les será declarada la huelga.

El Ayuntamiento tarifeño debe solamente a la farmacia Alba, la tontería de cuarenta y cinco mil pesetas y al doctor Irigoyen, que lleva dos años en la Titular, le adeuda trece meses.

Venta de ganado

Los acreditados ganaderos señores Gallardo, tienen ya vendidas para la próxima temporada taurina, una corrida de toros que se lidiará en Málaga el día 29 del presente mes, por Gallo, Chicuelo y Paco Madrid; otra de toros para el domingo de Pascua de Resurrección en Santander, y dos novilladas, una para La Línea, y otra para Sevilla, que se correrán en idéntico día.

J. JAEN.

Hijos de Diego Mateo

Gran Empresa de Carruajes
Servicios de todas casas para dentro y fuera de la población
PLAZA DE LA CONSTITUCION,

De Elecciones

Nota oficiosa de los tradicionalistas gaditanos

Habiendo recibido esta Junta local, órdenes terminantes de la Junta Suprema del partido referente a las normas a seguir en las presentes elecciones de concejales y no presentando el partido por Cádiz candidato propio, debido a la no celebración de la gran Asamblea tradicionalista, comunica a todos los correligionarios tanto de la capital como de la provincia lo siguiente:

Algunos jefes de partidos que no son de las derechas y que sin embargo sus candidatos harían una labor muy útil en el Ayuntamiento, han solicitado apoyo a esta Junta local y esta ruega a todos nuestros amigos, acaten los consejos que la Junta Suprema nos remite.

A los Ayuntamientos, debemos llevar con nuestros votos en estas luchas edilicias, hombres honrados y que no se pueda decir que hay una administración conservadora y una administración liberal, sino una gestión honrada o una gestión escandalosa de los intereses del Municipio.

Queremos decir, que en esta clase de elecciones vale más que el programa la persona, como se conozca bien a esta, ya se conoce a aquel, entendiéndose que hay no pocos casos en los que no puede señalarse relación de causa a efecto entre la significación política y la conducta administrativa; existen socialistas y republicanos intachables y monárquicos venales y al revés, pero el que vota a un liberal, es porque le conviene y porque lo es.

Del mayor número de los candidatos a concejales, tiene que pensarse *a priori* dos cosas, de las cuales una es la antítesis de la otra; o son hombres de un espíritu de sacrificio, que raya en la abnegación, o de un deseo de apoderarse de lo que no es suyo, que raya en lo inmoderado. La concejalía es una carga abrumadora. Sin duda, para algunos, para otros, es una ocasión de medro. Pero como esto no puede averiguarlo cada lector, este ha de atenerse a la nota de los distritos y nombres de los concejales, que deberán votar; en el próximo Jueves saldrán los dichos nombres, no daremos el voto a ninguno del que sospechemos que podrá ir al Concejo llevando las latas y las corrupciones parlamentarias, llevaremos hombres que hagan una buena administración de los intereses de Cádiz.

El Presidente, José García Borrero.
—El Secretario, Antonio Acaso Cabe-
llo.

Cádiz—4—2—1920.

“La Información”

EN PTO. DE STA. MARIA

Teatro

Terminó ayer la proyección de la interesante película episódica «The-Me-nih».

Para el viernes se anuncia el debut de las geniales artistas Blanca Azucena y su Botones, que gozan de gran aprecio en este público, que ya las aplaudió la temporada anterior y a quienes había nuevos deseos de ver.

La empresa interpretando los deseos del público, no omite sacrificios y es de alabar su acierto, haciéndose acreedora

a que los resultados económicos correspondan a sus propósitos.

Enfermo

Guarda cama, aunque por fortuna mejora en su dolencia nuestro distinguido amigo don Mariano Portillo y Pineda.

Celebraremos su completo restablecimiento.

De regreso

Es esperado de regreso de Egipto, nuestro respetable convecino don Rafael Benavente.

Político

Tenemos noticias del ingreso en el Comité local datista el distinguido joven don Rafael Benvenuty, habiendo ofrecido sus servicios al jefe de dicha fracción don Manuel R. Calderón, que los ha aceptado, estimándolos en cuanto valen.

Los eucaliptus

Autorizada por el señor gobernador la excepción de segunda subasta, inmediatamente serán enajenados por lotes, habiendo ya bastantes compradores, 583 eucaliptus de las plantaciones en los jardines de la Victoria.

Agradecida la corporación municipal a la rapidez con que el señor gobernador resolvió este asunto de vital interés, hízose intérprete de dicho agradecimiento el alcalde señor Gutiérrez Gómez, que ayer pasó a saludar al señor Molina con tal objeto.

También merece plácemes el digno diputado a Cortes por el distrito señor Carranza, por la gestión realizada en dicho asunto.

De elecciones

Sin incidentes tuvo lugar el domingo y ante la Junta municipal del censo la proclamación de candidatos a concejales.

El Corresponsal.

3-3-920.

REMITIDO

Recibimos el siguiente:

«Juan Reina,—Abogado.

Sr. D. Francisco de A. Cerón.

Mi distinguido amigo: En la interview conmigo celebrada por un redactor de ese popular diario, publicada anoche, hay un error de concepto que un elemental deber de delicadeza me obliga a rectificar. Yo no soy presidente del Comité maurista de Cádiz, sino del Círculo. El presidente del Comité es, desde que se constituyó, el Excmo. Sr. D. Ramón de Carranza, Marqués de Villa Pe-sadilla.

Mucho agradeceré a V. esta fe de errata, que de seguro los lectores habrán hecho mentalmente.

De V. amigo affmo. y s. s. q. e. s. m.
Juan Reina.

4-2-20.

Con gusto publicamos la aclaración interesada por nuestro muy querido amigo el señor Reina, que hace honor a su delicadeza y deja las cosas en su verdadero lugar.

Comprenderán los lectores que la precipitación con que se hacen las informaciones, disculpa cualquier error que involuntariamente pueda cometerse

Venero-Sifilis Dr. A. LALLE-MAND Zaragoza, 18.—Consultas de una a tres.

Vida mundana

Ayer tarde en el tren expreso marchó a Madrid a pasar unos días, nuestro estimado amigo el cónsul de Méjico en Cádiz, doctor D. Teodomiro L. Vargas.

Para despedirle bajaron a la estación numerosos amigos y compañeros.

Durante la ausencia del Sr. Vargas se ha encargado del despacho del Consulado el Sr. Pérez Sarmiento.

Tuvimos el gusto de saludar, restablecido de la dolencia que le aquejaba, a nuestro distinguido amigo D. Angel Rufete Domínguez.

El domingo, en la parroquia de San Antonio, se ha verificado el bautizo del primogénito de los señores D. José Portillo y D.^a Rafaela García; siendo padrino por D. Rafael García y doña Isabel Pérez, abuelos del neófito, y testigos don Pablo Portillo y don José Gálvez.

Recibió las aguas bautismales de manos del beneficiado de esta S. I. C., don Ildefonso Flores y Flores, y se le impuso el nombre de Pablo.

Terminada la ceremonia pasaron los numerosos invitados al domicilio de los padres, donde fueron obsequiados con pastas y licores.

Damos la enhorabuena a los padres del nuevo cristiano.

En los exámenes verificados en Santa Cecilia ha obtenido brillante calificación en Teoría y Solfeo el monísimo hijo de nuestro buen amigo D. Eduardo Bastardi.

Reciba la enhorabuena.

Después de brillantes exámenes en esta Facultad, han terminado la carrera de Medicina los distinguidos jóvenes amigos nuestros D. José Laporte Verdader, D. José Peña Broncano, D. Francisco Roca Berlin y D. Jorge Pérez del Bosque.

Felicitemos a dichos señores por terminar felizmente su carrera.

Adame, Castro y Compañía

(S. en C.)

Fabricantes de Harinas

Abreu, 6.—CÁDIZ

Producción:

50.000 kilos en 24 horas

Levantamiento del lock-out

Por tratarse de un acto de gran trascendencia, publicamos a continuación lo que nuestro colega «A B C» dice a propósito del levantamiento del lock-out en Madrid:

«ALZAMIENTO DEL LOCK-OUT EN MADRID

UN BANDO DEL GOBERNADOR

Las gestiones que venía practicando el gobernador de Madrid marqués de Grijalva para solucionar este conflicto se vieron en la mañana de ayer coronadas por el éxito.

En efecto, en las entrevistas celebradas por la autoridad civil con las comisiones de patronos y obreros del ramo de construcción, el marqués de Grijalva supo con gran tacto y habilidad ir limando las divergencias de criterio sus-

sustentadas por las partes beligerantes, hasta llegar a una fórmula de total armonío que fué aceptada sin reservas por las representaciones de una y otra parte.

En su consecuencia, el gobernador civil redactó las siguientes bases, que ha sido firmadas por patronos y obreros:

Primera. Los albañiles, canteros, carpinteros de taller y de armar, colocadores de pavimentos, embaldosadores, escultores de ornamentación, escultores decoradores, estucadores a la catalana, estuquistas, fumistas, marmolistas, peones en general, pintores decoradores, poceros, portlandistas, tejeros, decoradores en papel, vidrieros, foftaneros, cerrajeros y constructores de mosaicos entrarán al trabajo a las ocho de la mañana en obras y talleres. Los patronos abrirán a dicha hora las obras en que los propietarios y particulares interesados en aquellas hayan previamente aceptado el pago de la diferencia de jornales de todos los oficios enumerados arriba, y así sucesivamente irá reanudándose la labor en los restantes, hasta llegar a la total normalidad a medida que se vaya ampliando el requisito.

Segunda. Todos los talleres abrirán a la misma hora, salvo caso de fuerza mayor.

Tercera. A los obreros que disfruten un jornal de tres pesetas en adelante se les aumentará una peseta, y 0'50 a los que tengan asignado un salario inferior a éste.

Cuarta. El jornal de los aprendices seguirá siendo convencional.

Quinta. En el caso de que quedara subsistente algún «boycot», o alguno de los oficios a que afectan estas bases no concurriría a éstas, proseguirá el «lockout» sin aviso alguno.

A estas bases se adhiere el Sindicato patronal metalúrgico, exceptuando el gremio de ascensores y calefacción.

Todos los patronos disfrutarán de las ventajas concedidas respecto a mejoras de salarios pactados con los propietarios de las obras.

Del incumplimiento de cualquiera de las bases anteriores entenderá el Gobernador de la provincia, ante cuya autoridad habrán de producirse las quejas.

Las mencionadas bases van incluidas en el bando del Gobernador civil, fijado en la tarde de ayer, por el que se dispone que el miércoles será levantado el «lockout» en Madrid.

El Gobernador civil ha recibido muchas felicitaciones por su feliz intervención en el asunto.

El «lockout» se ha resuelto a las siete semanas de su implantación por la clase patronal.

El Sr. Ruiz de Grijalba, cuyo hermano D. Fernando se halla al frente de la Delegación de Hacienda de esta provincia, tiene, tan solo por este acto, todas nuestras simpatías. Y así lo declaramos públicamente, porque estimamos es cosa que puede servir de ejemplo a muchos casos similares.

Se necesitan buenos oficiales de relojero.—Casa Durán.—Duque de Tetuán 32.

La Instaladora Moderna

NUEVA EMPRESA
autorizada por la casa
Sres. Lebón y C.^a
para toda clase

DE
Instalaciones Eléctricas
Especialidad en instalaciones telefónicas para oficinas, despachos, fábricas, comercios, hoteles y casas particulares.

Oficinas: **San Pedro, 2**

De Espectáculos

Teatro Principal

Anoche y con una concurrencia tan numerosa como selecta, se dió en este coliseo la representación de la hermosa comedia policiaca *Mister Beverley*.

Cuanto artistas tomaron parte en la representación de la fina e interesante obra, rayaron a gran altura y especialmente el señor Cibrián, que dió al personaje «Mister Beverley» todo el matiz pintoresco que a éste imprimiera la imaginación del autor.

Muy bien igualmente los señores Benedicto, Aragonés, Azaña y Benítez; de ellas, estupenda como siempre, Pepita Meliá, y muy acertada la señorita Martí. ¡Cómo olvidar a la señora Blanco, que en su papel de viuda del asesinado estuvo colosal! Para quitarnos el acre sabor dramático de «Mister Beverley» y como final del espectáculo, nos dieron un estreno: el del entremés *Vida Nueva*, del que es autor D. Hipólito Sancho, nuestro querido compañero de Redacción.

Tal cualidad del autor de *Vida Nueva* con respecto a nosotros, nos veda de hacer la crítica de su última producción. Nuestro juicio podría parecer interesado y parcial.

Nos abstenemos, pues, y a fuer de justos apelamos al testimonio del inteligente público que asistiera al estreno de *Vida Nueva*. Baste saber que «el respetable» hizo salir al proscenio al señor Hipólito, prodigándole aplausos.

El decorado que lucía en la representación es obra del mencionado señor Hipólito.

Para esta noche, y según habíamos anunciado oportunamente, se celebra el beneficio del eminente actor y director de la compañía Benito-Cibrián, poniéndose en escena la graciosa comedia de Vital Aza, *Matrimonio interino*.

Mañana jueves se dará la última función de la temporada Cibrián-Meliá, representándose *La Casa de los Pájaros*.

Lo. Mi. Ma.

AUTOMÓVILES

Servicio diario entre Cádiz, San Fernando y Algeciras.

Salida de Cádiz (P. Loreto) . . . 1'30
Id. S. Fernando (Mallorquina) . . . 2'14
Llegada a Algeciras 7'30

REGRESO

Salida de Algeciras (Puerto) . . . 6'45
Llegada S. Fdo. (Mrquina) . . . 12'05
Llegada a Cádiz (P. Loreto) . . . 12'40

Es combinación con los exprés de Madrid y Cádiz.

Servicio cómodo, rápido y económico

POR TELÉFONO

El problema social catalán

Madrid 4, 18'50 t.

¿Nuevas bombas?—La censura en acción.—Conflicto obrero.

Esta madrugada se ha escuchado en Olat un formidable estampido, que causó impresión en el vecindario.

Se supo poco después obedecía a la explosión de una cañería de gas en la calle de San Juan, que... (interrumpe la censura).

...Frente al número 12... (nueva interrupción).

La combustibilidad de la materia propágó el fuego con rapidez extraordinaria.

Trás grandes esfuerzos pudo sofocarse.

No se registraron desgracias.

El Patronato de presos

El señor Presidente de esta Audiencia, ha recibido del Ilmo. Sr. Obispo de Cádiz una afectuosa carta, en la que le promete ocuparse de organizar el Patronato de presos, idea iniciada por el señor Ponte al celebrarse en la prisión de esta ciudad el centenario de doña Concepción Arenal.

Para este benéfico fin ha contribuido con cincuenta pesetas el Excmo. señor don Agustín Cascajares, gobernador militar de esta plaza y en la actualidad destinado a Madrid.

Dignas son de imitar estas iniciativas y si a ellas siguiese el óbolo de las personas pudientes y piadosas, llevaríase a cabo una verdadera obra de caridad cristiana.

Así sea.

KIOSKO.

Urbanización de Extramuros

En la Jefatura de Obras públicas se ha presentado por nuestro estimado amigo D. Tomás Ortiz de Solórzano un proyecto de construcción de ocho hotelitos en la playa del Baleario Victoria, próximo a la Cortadura.

Al proyecto se une la instalación de un campo de Tennis y otro de Helioterapia.

Dichos planos se han tramitado al ministro de Fomento, interesando concesión de los terrenos propiedad del Estado, frente al mar.

Vinos y Coñacs

PEDRO DOMEQ

Pedid Fino «LA INA»

Agente: HOBACIO RODRIGUEZ

Duque de Tetuán, 25

Comision Provincial

Se reunió esta tarde bajo la presidencia de don Manuel Ruiz Tagle, concurriendo los vocales Sres. Reyes Baulé, Díaz Escribano y Toscano y secretario D. José Balén.

Fué aprobada el acta de la anterior sesión, las bajas e ingresos de asilados en el Manicomio, los necios medios para el suministro de víveres al Ejército durante el mes de Enero, y celebrar sesiones los miércoles del mes actual, no recayendo acuerdo en los demás asuntos que figuraban en la orden del día, por no haber número legal de señores vocales.

Seguidamente se levantó la sesión.

Nuestros concursos

El de la candidatura recomendada

Dentro de pocos días publicaremos en estas columnas los nombres de aquellos candidatos que nos merecen la mayor confianza para designarlos por representantes en el Municipio. Estos nombres han de ser 19, o sea el de concejales que se eligen; y al efecto de que la opinión pública se manifieste en uno o en otro sentido, y de que nuestros lectores se interesen en esto, hemos entregado, clasificados por distritos, y en un pliego cerrado, al Notario D. Ricardo Escudero, diecinueve nombres, ordenados, y en cada uno de los distritos el número de candidatos de los que luchan y que han de resultar elegidos. Es decir: primer distrito, dos nombres; segundo, tres; tercero, dos; cuarto, tres; quinto, sexto y séptimo, dos; octavo, uno y noveno, dos.

Este pliego cerrado será abierto a la una de la tarde del próximo sábado siete del actual, por el Notario de referencia, el que suscribirá y nos entregará la correspondiente acta del contenido del pliego, la que publicaremos en nuestro número del mismo sábado, o sea el día anterior al de la elección.

Nuestros suscriptores y lectores podrán enviarnos cuantas soluciones estimen convenientes, sin otro requisito que el de acompañar a cada una el cupón que publicamos a continuación, y que insertaremos hasta el viernes; debiendo quedar en nuestro poder las soluciones antes de las doce del día del sábado 7.

Como premio de este concurso destinamos un hermoso reloj extraplano de plata de ley, marca «L. Larder, en un elegante estuche, que se halla expuesto en el escaparate del acreditado establecimiento de calzado de los señores López y Corrales, «El Siglo», calle Columela 22. Este reloj será entregado al que remita la lista de los candidatos que recomendamos y que coincida con el pliego entregado al Notario. Si fuesen más de uno los que enviasen soluciones exactas se procederá a un sorteo cuya fecha y lugar designaremos.

LA INFORMACION

Concurso de la candidatura para concejales

ELECTRICIDAD

Instalaciones económicas a ptas. 1'25 por cada luz
SERVICIO GRATUITO DE CONSERVACION
Empresa: Gaspar del Pino, 1.—Teléfono. núm. 458

Información local

Ha dejado de existir el repartidor de periódicos, que últimamente prestó servicios en esta casa, D. Manuel González, a consecuencia de penosa dolencia.

A su familia enviamos la expresión de nuestro pésame más sentido.

Se vende maquinaria, mobiliario y herramientas para industria de cajas y envases de cartón.

Darán razón en las oficinas de LA INFORMACION.

ALZADOS

El Louvre

Plaza Castelar

Los mejores

Los más baratos

SIEMPRE PRECIO FIJO VERDAD

Audiencia

En la sala primera, comenzó a verse ante el jurado, la causa seguida en el juzgado de esta capital contra Manuel Salgado Cosano.

A poco de comenzado, se suspendió el juicio, que se celebraba a puerta cerrada, por la índole del delito, por haber retirado la acusación el Ministerio público.

La sala segunda suspendió uno de los juicios señalados para hoy por incomparecencia del procesado.

Celebróse la vista de otro, procedente del juzgado de Santiago de Jerez, conformándose el procesado, Fernando Romero Moreno, a quien defendía el señor Pró, con la aplicación de la pena de dos meses y un día de arresto que solicitó el señor fiscal

Vida marítima

Entró anoche el pailebot inglés «Novelty», procedente de Tarranova, con bacalao.

—De Nápoles, en lastre, el idem «Elizabeth Rolway».

—De Londres, el idem «Asana» y de Santander el «Cabo Prior», con carga general.

—Anoche salió para Barcelona el vapor «Cádiz», y con rumbo al Estrecho el «Jaime Haynes».

—Del Estrecho llegó hoy, fondeando en bahía, el cañonero español «Marqués de la Victoria».

Cervecería Imperial

Duque de Tetuán, 5
Especialidad en Café, Chocolate, etc.

EL DIA POLITICO

(Por teléfono.—Agencia Delgado Barreto)

Por los Ministerios.—Conferencias.—Conflictos sociales.—De las Cortes.

Madrid 3, 18.

El subsecretario de la Gobernación dijo por la mañana a los periodistas que el presidente había estado temprano despachando con el rey.

Después recibió el Sr. Allendesalazar distintas visitas.

Entre los decretos que sometió a la firma del Monarca figura uno designando la Comisión del Ministerio de Marina y de la Guerra para el fomento del proyecto de reparación del muro del arsenal de Cartagena, destruido por los pasados temporales.

El ministro de Estado, Sr. Marqués de Lema, estuvo conferenciando extensamente con el Nuncio de S. S.

Respecto a los asuntos sociales nos dijo el subsecretario de la Presidencia señor Canals, que de Gerona se tienen referencias de mejorar la situación.

En Santander sigue la huelga estacionada.

No se tienen referencias por haberse encargado de los asuntos de la provincia la autoridad militar.

El ministro de Abastecimientos desmintió que no se ocupe de los abastecimientos en Murcia.

Desde que se encargó del despacho del Ministerio, ha procurado no faltar trigo en Málaga, Cádiz y Huelva, que no cuentan con cantidad suficiente para el abastecimiento de la localidad.

Lleva en el Poder poco tiempo y no es suya la culpa de que de las 170.000 toneladas de trigo argentino adquiridas por el Gobierno para el consumo nacional, se importasen solo 20.000.

A primera hora había en el Congreso bastante animación.

En el salón de conferencias y en los pasillos de la cámara popular los comentarios han girado acerca de la aplicación de la guillotina a los proyectos que se diseuten.

El señor Dato, ante un grupo de amigos ofreció intervenir hoy en el debate.

Anunció para el día 15 la explanación de un discurso que durará de quince a veinte minutos y en el que significará su sentir sobre la cuestión social de Barcelona.

La sesión de hoy dió comienzo a las tres y veinte minutos de la tarde, presidiendo el señor Sánchez Guerra.

Aprobada el acta, se pasó al turno de ruegos y preguntas.

(Sigue la sesión).

Vida Municipal

Fiestas de Carnaval

Hoy se reunió la Comisión de Fiestas, adoptando los siguientes acuerdos:

Respecto a una instancia de los industriales de la plaza de Topete, ahora establecidos, se acordó queden allí como aliciente del Carnaval, hasta el domingo de Piñata.

Se convino el siguiente itinerario de la cabalgata:

Salida del Hospicio, calle de San Rafael, plaza de Alfonso XII, plaza de Fragela, calle Ceballos, plaza Méndez Núñez, José R. de Santa Cruz, plaza de San Antonio, calles Duque de Tetuán, Novena, Columela, San Francisco, Nueva, plaza de Isabel II, Alonso el Sabio, Catedral, Prim, Topete, Libertad, Obispo Calvo y Valero, Sagasta y Doctor Ramón y Cajal.

Se adjudicó el servicio de cinematógrafo definitivamente al señor La Rosa, acuerdo que en principio había ya adoptado la Comisión.

Referente al concurso de máscaras y comparsas se determinó nombrar el Jurado, que será compuesto por el alcalde, los vocales de la Comisión, artistas señores Accame y Godoy y los directores de los diarios de la localidad.

Se acordará la plaza de la Constitución, a la hora de los concursos, formando pista para el paso de las máscaras

ras y este festejo se anunciará en prospecto especiales, que serán distribuidos profusamente por la localidad.

Se autorizó a la presidencia para la contrata de los conciertos en la plaza de la Constitución, que interpretará la banda del regimiento de Cádiz.

En la cabalgata figurará dicha banda, además de la del Hospicio, para mayor lucimiento.

Probablemente, se contratará una banda de música de Sevilla.

La Comisión tiene noticias de que existe verdadera animación para el concurso de máscaras, teniendo en cuenta la cuantía de los premios.

Los lazos encargados por el señor Sarabia, se recibirán en uno de estos días, y serán exhibidos en los escaparates de los comercios locales, para que sean admiradas.

Se reunió en la mañana de hoy, en la Escuela de Comercio el Tribunal de oposiciones a la plaza de Ayudante del Laboratorio municipal, al objeto de proceder al tercer ejercicio práctico.

Terminado éste por el único opositor, hubo un cambio de impresiones entre los Sres. que formaban el Tribunal, y en sesión pública se acordó, por votación unánime conceder la plaza a don Germán Muñoz Beato.

Enviamos al estimado amigo, nuestra sincera felicitación por este nombramiento, premio a la labor realizada por el Sr. Muñoz Beato y justa recompensa a su amor al estudio.

En séptima plana: ULTIMA HORA

Error policiaco

Anoche fué llevado a la Inspección de policía el notable ilusionista «Caballero Guerrero», que acompañado de su familia y de la hermosa canzonetista Luisa Salmerón, se encontraba en un Café céntrico de esta población.

Es tal la costumbre que tenemos ya en España de presenciar casos como el presente, que el hecho en sí nada tendría de particular si la detención se hubiese llevado a efecto molestando lo menos posible al presunto delincuente. Pero no haciendo casi todo lo contrario.

Es muy molesto que a una persona honrada sobre quien pueden recaer sospechas por errores, se arranque del lado de su familia en un sitio público, lleno de gente, que se le cachee en medio de la calle no obstante las protestas del detenido y de numerosos amigos presentes, dando origen al bochorno y al escándalo y que se le conduzca a la Inspección de policía como un criminal vulgar, para luego decirle «No hemos equivocado, puede usted retirarse», como sucedió anoche con el citado artista.

Estimamos necesario que los agentes de la autoridad cumplan su deber, pero sin llegar a extremos que pugnan con los resultados que del mismo puedan ser beneficiosos al orden y al prestigio de los respectivos cuerpos.

Emilio Portas y Compañía

COLONIALES, CEREALES, CHACINAS, ACEÍTES,

HARÍNAS, CONSERVAS

Y OTROS ARTÍCULO

Abastecedores de los vapores de la Compañía Trasatlántica desde 1880

Duque de Ciudad Rodrigo, 6
CADIZ

Apartado núm. 18

Teléfono

POR TELEFONO

Notas del extranjero

Madrid 4, 18'50.

Río Janeiro: Ha fondeado en el puerto un vapor con numerosos enfermos de gripe a bordo.

Habana: Las tropas del país han sostenido lucha en Puerto Príncipe con las americanas.

En Haití se registraron combates, siendo rechazados.

Resultaron heridos numerosos contentientes.

BARRETO.

NOTICIAS

Encuétrase restablecida la distinguida señora doña María Teresa Domínguez esposa del gobernador civil señor Molina.

Lo celebramos.

En el día de hoy cumple el primer año que pasó a mejor vida, la que fué virtuosa esposa y madre modelo, doña Teresa Sánchez de Rivero.

Una oración por su alma enviamos, y reciba el consuelo que merece al recordar este día su hija y nuestro amigo don José María Grosso.

Ha dejado de existir en Cádiz el estimado joveu don José Luis Bello García, persona muy estimada en el comercio local y que desempeñaba desde hace muchos años el cargo de cobrador del Bonco de Cartagena.

Descanse en paz y reciba su desconsolada familia nuestro más sincero pésame.

Mañana a las dos y media de la tarde se verificará el enlace de nuestro estimado amigo D. Luis Delgado de Mendoza y Pastor, viajante de comercio, con la señorita Angela del Villar González.

Reciban nuestra enhorabuena por anticipado.

Hoy ha entregado su alma a Dios el encargado de una de las oficinas de la Empresa de carruajes de los señores Mateos, D. Federico Jiménez Zurita.

Reciba su familia nuestro pésame.

Los agresivos

Por la Guardia municipal ha sido detenido hoy Antonio Rey que agredió en la calle Arricruz a Pedro Cabaleiro en ocasión que éste conversaba con una tía suya llamada María.

El Cabaleiro resultó con una herida contusa de dos centímetros en la región parietal derecha, de la que fué asistido en la Casa de Socorro.

Bolsa de Madrid

Cambio facilitado por el Banco Hispano-Americano el día 4 de Febrero de 1920:

Interior 4 por 100	75'25
Amortizable 5 por 100 viejo	57'80
" " " " 1917	97'75
" " " " 4 por 100	00'00
Exterior 4 por 100	85'00
Cédulas 4 por 100 Banco Hipotecario de España	00'00
Idem del 5 por 100 del idem idem	107'75
Acciones del Banco Hispano-Americano	000'00
Idem del Banco de España	000'00
Idem del Banco Español del Río de la Plata	276'00
Idem del Banco Central Mexicano	000'00
Idem preferentes Sociedad General Azucarera	113'50
Idem ordinarias de id. id.	49'25
Idem Compañía A. de Tabacos	295'00
Idem f. c. Norte de España	298'00
Id. id. M-Z-A.	297'00
Francos	39'20
Libras	19'08

Doctor José Luis Quintero.—

PIEL y SIFILIS.—Consultas de 3 a 5.—

General Luque, 1

Banco Hispano-Americano

Duque de Tetuán, 29

Negociamos el cupón Deuda Amortizable cinco por ciento, vencimiento 15 de Febrero de 1920. Operaciones de Bolsa. Descuento y cobro de cupones. Custodia de valores gratuita cobrando solamente 1/8 0/10 sobre el importe de los cupones o dividendos. Compra y venta de toda clase de monedas y billetes extranjeros.

Ocasión

Máquinas de escribir

BLIKC

Precio, nueva, 350 pesetas.

La Imperial—Papelería y útiles de escritorio—San Francisco 20.

En familia se admitirían, como huéspedes, personas de confianza—Honorarios módicos. Razón en la Imprenta de este periódico.

Biblioteca Provincial

Servida por el Cuerpo Facultativo de Archiveros Bibliotecarios y Arqueólogos.

Consulta pública GRATUITA de obras, de 9 a 14.

Marzán Hermanos (S. en C.)

Coloniales, Harinas y Cereales

IMPORTACIÓN Y EXPORTACIÓN

ISAAC PERAL 23.—CÁDIZ

Venero Doctor Cañadas, Catedrático de esta especialidad con su clínica en el Hospital Mora.

Benjumeda 28 de 1 a 4.

Este periódico, que publica diariamente cuatro o seis grandes páginas de amplia información local, provincial y telefónica, es propiedad de la Empresa

Hijos de Gonzalo Cerón teniendo establecidas sus oficinas en los talleres tipográficos

Beato Diego de Cádiz, 8

Telefonos— Dirección, 456. Redacción y Talleres, 514.

El personal de su Redacción y Administración lo componen los siguientes señores:

Gerencia: La de la Sociedad Hijos de Gonzalo Cerón.

Director: D. Francisco de Asís Cerón.

Subdirector: D. Manuel Cerón Bohorques.

Redactor - jefe: Don Antonio Vázquez Aceituno.

Redactores: D. Rafael de Vera y Monge, don Cristóbal Cerón Bohorques y D. Carlos Vega y Vega.

Redactor taurino: D. Manuel Camacho Blanco (Machaco).

Redactor artístico: D. Hipólito Sancho H. Pipo.

Redactor crítico musical, don Joaquín Quintero Hidalgo.

Redactor crítico teatral: D. Lorenzo Millares Mañana.

Redactor clínico: D. Eduardo Vallejo.

Corresponsales telefónicos y telegráficos: Agencia Delgado Barreto y D. Francisco Ruiz de los Ríos.

Corresponsales: en Puerto Real: D. Enrique Paul; en Puerto de Santa María: D. Julio Gutiérrez; en Jerez de la Frontera, D. Manuel Padilla Argumedo; en San Fernando, D. Manuel Caramé; u

KURSAAL GADITANO

Todos los días, de 5 y 30 a 7 y 30, Sección Vermouth de Varieté —De 7 y 30 a 8 y 30, Aperitif, Diner, Five o'clock tea y Orquesta d-Tzingannes.—De 10 a 12 de la noche, funciones de Varietés, y a continuación Touper-Tango y Bailes de Sociedad.—Ear Kursaal con los mejores marcas de vinos españoles y extranjeros.—Servicio de Restaurant, a cargo de un afamado cocinero.—Casino, Billar, Tresillo Espléndido jardín.—Entrada al Salón de Espectáculos, proveyéndose antes del correspondiente ticket con derecho a consumación.

NUEVO ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS

LATORRE, G. MORENO Y COMPAÑÍA.-S. EN C.

Recibido el surtido para la presente estación, ofrecemos a nuestra clientela y al público en general variadas colecciones de alta novedad, con verdaderas ventajas en precios—Elegantes confecciones—Corbatas—Camisas para caballeros—Cuellos—Puños—Gran surtido en pieles

ARTÍCULOS BLANCOS.—ESPECIALIDAD EN GÉNEROS DE PUNTO.—TOPETE 8

Rota, D. Manuel Sordo de Arjona; en Grazalema, D. Angel Calatayud; en el Campo de Gibraltar, D. Joaquín Jaén; en Conil, D. José Briceño.

Colaboradores: D. Antonio Milego, don Ricardo Cano, don Rafael García Rodríguez, D. Carlos Pérez Cánepa, D. Luis A. Bas Molina y D. Pío Parés y Ferré.

Vida Religiosa

SANTORAL

Día 5

Santa Agueda.

Día 6

San Tito y santa Dorotea.

CUARENTA HORAS

Día 5

En la iglesia de RR. MM. Agustinas.

Día 6

En la iglesia de San Pablo.

Vapores entre Cádiz y el Pto. de Sta. María
JUEVES 5

Salidas del Puerto.—A las 12'00 de la mañana.

Salidas de Cádiz.—A las 4'30 de la tarde.

VIERNES 6

Salidas del Puerto.—A las 12'30 de la tarde.

Salidas de Cádiz.—A las 4'30 de la tarde.

AGUA AMERICANA—No hay otra cosa mejor ni más barata. De venta en las Droguerías, Refinos y Perfumerías de Cádiz.

Doctor Octavio Ramos Boix

Consultas Médico Quirúrgica diaria de 2 a 5
Calle José del Toro, 19.

Pedid Fino "LA INA"

Servicios de la Comp.^a Trasatlántica

DE BARCELONA

LINEA DE CUBA-MÉJICO

Servicio mensual saliendo de Bilbao el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña, Gijón y Santander.

LINEA DE BUENOS AIRES

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 y de Montevideo el 3.

LINEA DEL BRASIL-PLATA

Saliendo de Bilbao, Santander, Gijón, Coruña y Vigo para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires para Montevideo, Santos, Rio Janeiro Canarias, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.

Además de los indicados servicios, la Compañía Trasatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a New-York, puertos del Cantabrico a New-York y la línea de Barcelona a Filipinas, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MÉJICO

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 25, de

de Valencia el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz el 27 y de Habana el 30 de cada mes, con escala en New-York.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y de Cádiz el 15 de cada mes, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de La Palma, Puerto Rico y Habana Salidas de Colón el 12 para Sabana, Ceraçao, Puerto Cabello, La Guayra, Puerto Rico, Canarias. Cádiz y Barcelona.

LINEA DE FERNANDO POO

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4, de Cádiz el 7, para Las Palmas Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de África.

Regreso de Fernando Poo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.

También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

ANGEL PUGA (S. EN C.)

(Sucesores de J. U. Petty)

CONSIGNATARIOS DE BUQUES.—COSECHEROS Y EXPORTADORES DE SAL.—ALMACENISTAS AL POR MAYOR DE COLONIALES Y PRODUCTOS DEL PAIS

Comp.^a Trasmediterránea.-Barcelona

Para Sevilla, el vapor

Reina Victoria

Saldrá el 7 de Febrero. Admite carga y pasajeros.

Para Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas

El vapor Reina Victoria

Saldrá el 13 de Febrero. Admite carga y pasajeros.

Para Tanger, Ceuta, Melilla, Almería, Cartagena, Valencia y Barcelona (admitiendo carga con fletes corridos y trasbordo en Barcelona para los puertos de Cete, Marsella, Niza, San Remo, Porto Mauricio, Oneglia, Génova y Liorna) el vapor

Vicente la Roda

Saldrá el martes 10 de Febrero.

Admite carga y pasajeros.

Delegación de la C.^a Trasmediterránea.

Isaac Peral, 25

Vapores Correos Españoles

= DE =

—Pinillos, Izquierdo y Compañía—

HOMENAJE AL JEFE DE LOS ESCRITORIOS DE LA CASA

PEDRO DOMEQ Y COMPAÑÍA

UN ALMUERZO INTIMO

Como prometimos a nuestros lectores, ampliamos hoy los datos relativos al almuerzo íntimo con que fué obsequiado el domingo el jefe de los escritorios de la casa Pedro Domeq y C.^ª, de Jerez, D. Manuel J. de la Riva Morales, de cuyo acto y de las ideas que en el mismo surgieron dimos el lunes un avance a nuestros lectores.

Se celebró el banquete en la hermosa finca «La Parra», cedida galantemente por su propietario el Ilmo. Sr. D. Manuel Domeq; el acto se efectuaba para corresponder a las atenciones que con la dependencia de escritorios tuvo el señor de la Riva el día 31 de Diciembre último, obsequiando a todos con espléndido «lunch» por haber cumplido dicho día sus Bodas de Plata o sea 25 años de continuos servicios en aquella gran Casa.

Los concurrentes

A más del homenajeado concurren al acto los dependientes de escritorios, señores don Manuel Espinosa, don Jesús M.^ª Pérez, don Manuel Miril, don Alfonso Cambas, don Arturo López, don Andrés Parody, don Gaspar Contreras, don Francisco y don José María Megias, don Adolfo de Soto, don Esteban Coloma, don Servando Granados, don Miguel Gil, don José M.^ª López Cepero, don Juan Jaén Parra, don José y don Antonio Caballero Guadalupe, don Rafael Durán, don Manuel López Amaya, don Francisco Romero, don Alfonso López Rico, don Pedro Ortiz, don Lorenzo Gutiérrez, don José Villavicencio, don José Marín Ruiz Marchante, don Teodomiro Otero, don Juan P. Cosano, don Manuel González Ruiz, don Miguel Sánchez Durán, don Francisco Rodríguez, don Félix Malpartida, don Enrique Hours.

Se adhirieron al acto y concurren como íntimos del señor Riva, contribuyendo también a dicho homenaje, los señores don Horacio Rodríguez, don Francisco de J. Velarde, don Joaquín Quero, don Luis Jaén Parra, don Manuel Romero Fontán, don Vicente González, don Rafael Romero de la Quintana, el conde de Cañete del Pinar, don Jerónimo Albuim Vázquez, don Félix Fernández Almodóvar, don Mariano Cabrera, don Javier González, don Rafael Romero y Romero, don Francisco Timermans, don Juan García Naranjo, don Feliciano Aspillaga y don Joaquín Fernández Baena.

La mesa

Fuó colocada en lugar pintoresco, al aire libre, debido a lo espléndido del día, y adoptaba forma de T.

Una de las presidencias la ocupó el agasajado don Manuel J. de la Riva Morales, teniendo a su derecha al agente en la provincia don Horacio Rodríguez, y a su izquierda a don Francisco de P. Velarde y Beigbeder, representante en la zona de Marruecos.

La otra presidencia fué ocupada por el excelentísimo señor don José de Domeq y Núñez de Villavicencio, tenien-

do a su derecha a don Vicente González y a su izquierda al señor Conde de Cañete del Pinar.

El almuerzo estuvo a cargo del conocido maestro don José Díaz Naise, y fué servida con arreglo al siguiente

MENU

Consomé de aves,
Huevos a la tripa,
Trozos de merluza Or'ly,
Filete de ternera con champignon

LEGUMBRES

Menestra de guisantes

POSTRES

Macedonia de frutas

LICORES

Rioja, Macharnudo,
Fino La Ina, Oloroso J. P. D.
Champagne y Coñac Domeq,
Café y habanos.

D. Horacio Rodríguez presentó unos bonitos carnets, donde fué impreso el «menú» y en los que figuraba al pié lo siguiente:

PARECIDO DE ACTUALIDAD

¿En qué se parece don Manuel J. de la Riva a la Casa Pedro Domeq?

En que cuando más se le trata, más se le quiere y admira.

¿En qué se parece don Manuel J. de la Riva al Diccionario Roque Barcia?

En que es enciclopédico.

Durante el acto reinó la mayor animación y alegría, evidenciándose los sentimientos de mútuo afecto y confraternidad existentes entre los reunidos.

Los brindis

Al descorcharse el champagne inició los brindis

D. José Mariano López Cepero

de la Comisión organizadora, quien ofreció el banquete en los siguientes términos:

Raro capricho el de encomendarme una misión que cualquiera de mis compañeros cumpliría mejor, porque yo no soy orador ni sé hablar. Por eso voy a leer también, porque impresionable por carácter sé sentir mucho, pero decir poco.

Sea pues; y que la complacencia a mis compañeros y amigos sea la disculpa de mi osadía de leer siquiera entre ustedes.

He de ofrecer este modesto agasajo en nombre de todos a don Manuel J. de la Riva digno y querido jefe de la gran Casa Pedro Domeq y C.^ª honra de España, representada en este momento por el excelentísimo señor don José de Domeq, a quien en nombre de todos tengo que significar agradecimiento que colma la medida de los que perteneciendo a esa Casa tan reconocidos tenemos que estar a sus continuos favores.

Los que estamos aquí, sentimos seguramente lo mismo, de ahí que mis pensamientos sean vulgares de expresión; todos laboramos o estamos interesados en la prosperidad de esta gran Casa, modelo entre todas y por ella y por sus socios, debemos levantar esta copa a la vez que lo hacemos a la salud de don Manuel J. de la Riva, querido amigo de todos, grande en armonía con ella; por su hábil dirección y objeto en estos momentos felices de este agasajo modesto.

El señor López Cepero fué muy aplaudido.

Habló a continuación nuestro queri-

do amigo el popular Agente de la casa en esta provincia

D. Horacio Rodríguez

quien con facilidad y elocuencia se expresó así:

Queridos amigos y compañeros:

Por primera vez vais a oír hablar a viva voz a vuestro Emperador, lo que hago espontáneamente como veis y con gran entusiasmo.

Como apreciéis fácilmente, no tengo condiciones oratorias, pero la falta de éstas, me precio de ser agradecido en sumo grado y la gratitud es la que os dirige la palabra.

Le he pedido a Dios mil veces me presentase una ocasión como esta, en que estuviésemos reunidos gran número de compañeros, con la presencia sola de nuestro queridísimo jefe más director D. Manuel J. de la Riva y como veis no solo me lo concede sino que a la vez hace que sea ofreciéndole un banquete modesto pero muy entusiasta al citado jefe que tantísimo se desvela por la Casa Pedro Domeq y Compañía, que es nuestra propia casa.

Os confieso francamente que me encuentro en este momento, quizás en el mayor aprieto de mi vida, pero soy de los que creen que querer es poder, por lo que no me cabe duda que yo puedo puesto que quiero y necesito hablarlos

Ahora bien, procurando no resultar demasiado pesado y creais que trato de abusar de vuestra bondad, me he permitido dividir mi conversación en cuatro partes, que titularé como sigue:

ACLARACIONES, GRATITUD, DEBER e INIMITABLE.

Proponiéndome con esto que una vez que estéis impuestos de los puntos que voy a tratar, os hagáis cargo que aun cuando trato de ser breve, no puede ser tanto como quisiera, suplicándoos gran indulgencia y me entrego a la primera parte.

Aclaraciones

1.º Muchos amigos que me consta me quieren de verdad me aconsejan que no haga tanta propaganda, recordándome que tengo familia numerosísima y que debo ahorrar para que el día de mañana dispongan mis hijos de algún capital; consejos que agradezco extraordinariamente pero cuando les cuento parte de mi historia en la Casa Domeq, terminan por decirme que obro perfectísimamente y que ellos en mi lugar harían lo propio.

Mis queridísimos padres que Dios tenga en gloria, trabajaron muchísimo, teniendo en sus negocios varias alternativas y cuando tuve la desgracia inmensa de perderlos para siempre, no me dejaron capital, pero en cambio me dejaron algo que vale más que todos los capitales del mundo.

De ellos heredé la fé cristiana en que me educaron y siempre recuerdo con alegría los cariñosos consejos de mi querida viejecita, para que no olvidase, que lo que más engrandece al hombre es alardear de su arraigada fé en Cristo; esto me lo enseñó como saben hacerlo las madres, lo que practico con placer y pido a Dios en mis oraciones que siempre suceda lo mismo, pues es uno de los recuerdos más cariñosos que tengo de mi queridísima madre

De ellos heredé también y cumplo sin excusa de ningún genero, lo que tantísimas veces me aconsejaron y que ellos practicaban, olvidar fácilmente todas las ofensas que me hiciesen y guardar gratitud eterna a los favores que recibiera, por cuya herencia, por todas partes no tengo más que amigos que me aprecian y me favorecen en mis negocios. Por estas maravillosas máximas que supieron inculcarme aquellos seres tan queridos que tuve la desgracia de perder, recibo constantemente pruebas de afecto de mis queridísimos jefes, que es lo que más me entusiasma: cuento con relaciones innumerables donde quiera que voy, se aumentan mis ingresos cada día, y en una palabra, por practicar aquellos sabios consejos puedo atender a mi numerosa familia, casi como lo haría un potentado. ¿Qué más se puede pedir a los padres?

Pues esto mismo es lo primero que pretendo para mis hijitos y si además puedo reunirles un pequeño capital, será completo mi programa de padre, pero ante todo lo que le pido a Dios es que sean como me aconsejaron mis queridísimos y nunca bien llorados padres.

La otra aclaración es testimoniar públicamente mi inmensa gratitud a mi antigua zona y muy principalmente a la Rioja, cuna de mi adorada esposa y queridos hijitos.

Trece años próximamente estuve en Logroño por la Casa Domeq y cuando recibí el orden de traslado a esta mi queridísima tierra, acudieron a mis ojos abundantes lágrimas, las cuales estaban mezcladas de alegrías y tristezas, lo primero por el gran afecto que me demostraban mis jefes, con el gran ascenso que constituía mi traslado y lo segundo por tener que abandonar Logroño, donde tantísimos buenos amigos dejaba.

En Logroño pasé la temporada más amarga y larga de mi vida, que como veréis después, culpa ninguna tenía aquella preciosa capital, y en Logroño he pasado los días más felices de mi existencia, pues entre otras alegrías allí supe apreciar lo que era el cariño paternal, que a mi modo de ver no hay en el mundo nada que produzca mayor satisfacción y entonces es cuando nos damos cuenta perfecta de lo que nos quisieron los nuestros.

Muchas veces tuve el placer de recibir felicitaciones expresivas de mis jefes, por triunfos allí conseguidos, los cuales eran debidos a los excelentes productos de la Casa y al aprecio general que me dispensaban inmerecidamente, tanto toda aquella apreciable clientela, como todos los paisanos de mi prole, que siempre estaban dispuestos a favorecer mis empresas y de manera muy eficaz la prensa diaria «La Rioja» y «Diario de la Rioja», que ensalzaban todos mis asuntos como no es posible más; Dios se lo pague a todos, pues indiscutiblemente a ellos debo parte del concepto tan admirable que mis queridísimos jefes tienen de mí.

Termino las aclaraciones, enviando un expresivo saludo a todos los amigos riojanos, pudiendo tener presente que me tienen incondicionalmente a sus órdenes, y que ansio el momento de poderles ser útil a todos.

Gratitud

A mi entender una de las principales virtudes que debe ostentar con verdadero orgullo toda persona sensata, es testimoniar públicamente su gratitud a quien se le está agradecido.

Pensando así excuso manifestaros a lo que estoy obligado en esta ocasión deiros de la Casa Pedro Domeq y Compañía, a la que debo mis grandes relaciones comerciales y particulares, mi satisfacción completa de ver a mis niños y familia perfectamente atendida, mi gran tranquilidad por saber que el día que Dios disponga pase a mejor vida, a mis queridos hijitos si son honrados y trabajadores, les queda el pan asegurado, según costumbre de esta sin igual casa, y en una palabra, después de Dios, a la Casa Domeq, debo cuanto soy y cuanto valgo.

Aun cuando no fuese más que en esta parte, desearía disponer de la oratoria del sabio Dr. D. Ramón Ventín, para poder hacer un discurso como merece el caso, pero como desgraciadamente no es así, tengo que conformarme con hacerlo de la forma modestísima que lo hago, pues me consideraría un ser ingrato y despreciable si no me encontrase con capacidad suficiente para demostraros con un caso histórico, de los que se podrían contar millares, por el cual veais justísimamente, que todo cuanto trabajo y me intereso por la Casa Pedro Domeq, es nada para lo que es acreedora, pues entiendo que para poderle corresponder siquiera medianamente, sería preciso vivir sacrificado por ella.

Cuanto dijese en honor de nuestros queridos jefes, serían nubecillas que se disiparían fácilmente, por cuya razón y para no ser demasiado pesado, me limitaré a contaros un poco de historia, como digo antes, que la olvidaré euando deje de existir.

Hace catorce años fui nombrado por los señores Domeq, representante de las provincias

de Logroño y Soria, cuya vacante dejó al morir nuestro compañero D. Francisco Serrano (q. e. p. d.) y en honor a la verdad diré que me encontré satisfechísimo a toda la clientela, la que me hablaba de manera muy encomiástica del finado, a pesar de no haber estado allí más que un año, dejándome el terreno perfectamente abonado para fomentar el negocio de la Casa, como ocurrió afortunadamente.

Dichó compañero solo tenía una hija que era Religiosa, según tengo entendido y por consiguiente vivía solo, encontrándose bastante delicado de salud, por cuyo motivo tenía grandes gastos.

Llegó el momento de caer en la cama para no levantarse más, lo que ocurrió en el Hotel Comercio de Soria y la dueña entonces del citado hotel, doña Alejandra Ruiz, telegrafió a la Casa Domecq, comunicando la enfermedad, a lo que contestó la casa, también telegráficamente que no le faltase nada y que le pasaran la cuenta de todo.

También telegrafió la Casa a mi queridísimo amigo D. Carlos Bitaubé, representante en Zaragoza, rogándole fuese a Soria para auxiliar al compañero enfermo, viaje que no efectuó porque cuando se disponía a marchar que fué al siguiente día, recibió otro telegrama comunicándole que había fallecido.

La Casa Pedro Domecq abonó todos los gastos de Hotel, médico, medicinas, entierro y cuanto indicaba la factura que le pasó doña Alejandra Ruiz, que importaban unas 600 y pico de pesetas y además envió una buena propina para los camareros, según me comunicó la citada señora.

Como digo antes, dicho compañero se encontraba delicado y como aquellas provincias producían poco, en aquella fecha, tuvo necesidad de atrasearse bastante en la casa y a pesar de ello, al enterarse los Sres. Domecq que se encontraba grave, se hicieron responsables de todos los gastos. Esto, queridos compañeros no lo hace nada más que la Casa Pedro Domecq.

Al relatar esto comprenderéis que no existe el menor ánimo de molestar al difunto compañero, pues creo firmemente que desde la otra vida me lo ha de agradecer, porque de no haber pertenecido a la Casa Domecq, quizás le hubiese faltado en los últimos instantes de su vida, lo necesario para ser bien atendido como estuvo.

Lo relato para que tenga el relieve que corresponde la segunda parte, ocurrida en la misma zona, a raíz de estos grandes desembolsos hechos por la casa y que es la que a mí se refiere.

A los cuatro meses de llegar a Logroño tuve la desgracia de que enfermase gravemente mi primera esposa (q. e. p. d.) cuya enfermedad duró dieciocho meses y desde el primer momento, sabiendo por el médico que diariamente la visitaba no había salvación posible.

No quiero ni debo torturaros contándoos las tristezas de aquellos dieciocho meses, viendo al ser más querido que me quedaba, también Dios disponía me abandonase, pero hasta en estos momentos tan penosos, hay que dar gracias a Dios Nuestro Señor, pues si no hubiese sido porque El hizo, que dependiese de la Casa Pedro Domecq, no sé que hubiese sido de mí, viéndome en una población desconocida, con mi pobre esposa gravemente enferma y sin poderla atender ni medianamente siquiera puesto que lo que producía aquella zona por la citada fecha, solo era para vivir muy modestamente.

Aunque me parecía verdaderamente un abuso teniendo en cuenta lo ocurrido con mi antecesor, hacía unos meses, me decidí escribir a los Sres. Domecq comunicándoles mi situación angustiosa y a correo seguido me contestaron que atendiese a mi esposa y que dispusiese de lo que me hiciese falta.

Ya os presumiréis la alegría que me proporcionaron nuestros queridísimos jefes con tan agradable noticia y con los ojos llenos de lágrimas, prometí desde entonces trabajar y defender la Casa Pedro Domecq, como corresponde a un hombre que recibe el mayor de los favores que puede hacerse en esta vida.

Llegó el desenlace fatal que se esperaba y tan temido era por mí, perdiendo aquel ser querido, pero me consolaba grandemente, haberla podido atender en cuanto se le apetecía y la ciencia médica ordenaba, gracias a la Casa Pedro Domecq que me anticipó para ello, unos cuantos miles de pesetas, que a Dios gracias, pude abonar después sin prisa alguna.

Después he recibido cincuenta mil favores y atenciones pero voy a contaros solo lo ocurrido al regresar de Logroño, ya que os he contado mi llegada a dicha preciosa capital.

Al ir a Jerez para tomar posesión de esta mi nueva zona, como era de rigor me presenté a todos mis jefes para darles las gracias personalmente, por la mejora que representaba mi traslado, y todos me contestaron poco más o menos, estas palabras, pareciendo que obedecían a un acuerdo tomado entre ellos.

Esto no es más que parte de lo que usted merece y Dios mediante verá sin tardar, que

le daremos algo más importante como es acreedor por sus gestiones.

Este modo de proceder, es generalmente empleado por la Casa, para todos sin excepción desde el más alto cargo, hasta el último de sus obreros. En mayor o menor escala, según mandan las circunstancias.

Soy de parecer y propongo a ustedes que debiéramos aportar cada uno de los que pertenecemos a esta sin par casa, un solo caso de gratitud de los muchísimos que tenemos recibido, los cuales se colocarían en Albums bien impresos y ofrecerles uno a cada socio de la Casa, como modesto homenaje de admiración, gratitud y cariño, ya que no nos es posible corresponderles de otra forma.

Estos albums se podrían entregar cuando dispusiese nuestro querido jefe más directo D. Manuel J. de la Riva, y Dios mediante muy pronto creo se presentará una fecha muy apropiada para ello.

Reconoceréis conmigo que nosotros somos los más favorecidos con llevar a efecto este homenaje, pues nos conviene grandemente refrescar nuestra memoria y acordarnos de lo que tenemos que agradecer a la Gran Casa Domecq.

Deber

Tenemos todos los que seamos buenos patriotas el deber sacratísimo de ensalzar y procurar le den todos los honores que merezca todo español, cuyo talento le haga resplandecer entre los demás mortales, sobre todo si ese gran talento lo emplea para el engrandecimiento de nuestra querida patria.

Muchas veces se llevan a la practica dichos honores y otras no, y voy a citaros un caso de los que más figuran en España, el cual está aún sin premiar y tengo la seguridad completa que no solamente vosotros habéis de estar conforme conmigo sino que ha de estarlo toda España entera y muy principalmente Jerez.

Hace 46 años que la Casa Pedro Domecq empezó a fabricar coñac, por cierto la primera casa española que se dedicaba a ello, cosa que parece fácil pero no es así, puesto que hacia falta gran capital, voluntad a prueba de bomba y constancia extremada y Dios gracias D. Pedro Domecq y Loustán (q. e. p. d.) contaba con los tres elementos citados.

El éxito alcanzado con dicho producto es de los que no tienen igual, pues a los pocos años empezó a meterse de lleno primero en un mercado, luego en otro y después en todos; en los cuales ha echado raíces tan firmes que no hay pueblo ni aldea por pequeña que sea en el mundo donde no esté el coñac Pedro Domecq ocupando el primer puesto. Conociendo esto huelga hablar de la calidad del coñac, puesto que para llegar a lo dicho y aumentarlo cada día de manera tan airosa, no hay duda que tiene que ser porque el artículo es inmejorable.

En la industria nacional española es el éxito más grande que se ha obtenido, del cual tiene conocimiento todo el mundo, pues hizo desaparecer el monopolio que tenía Francia con este producto.

Con este triunfo conseguido por la Casa Domecq, ocurre que no solamente no salen pesetas de España para adquirir ese artículo en el extranjero, sino que además entran muchos millones de todo el mundo para comprarnos lo que sirve para sostener más de cuatro, mil familias que prestamos nuestros servicios en la Casa Pedro Domecq.

Esto constituye, visto de la forma que se quiera, un orgullo para nuestra querida España y muy particularmente para Jerez, pues todos reconocemos que la Casa Pedro Domecq ha contribuido de manera muy eficaz a la fama mundial de esta hermosa población.

Escuetamente voy a deciros mi sentir sin revestirlo de lenguaje florido por no saber hacerlo como sería mi deseo.

Todó Jerez conoce los sentimientos cristianos de aquel ilustre jerezano, consistiendo su principal placer en hacer obras de caridad a cuantos a él acudían y a muchos que no le pedían pero se enteraba que necesitaban y debido a esto le dedicó Jerez la plaza que lleva su nombre.

Peró aún está, sin que se haya hecho ningún homenaje de importancia, como merece la obra tan patriótica realizada por D. Pedro Domecq y Loustán (q. e. p. d.), y no debemos consentir ni los jerezanos, ni los que tenemos la honra de pertenecer a esta respetable Casa, que pase más tiempo sin cubrir este requisito.

A Jerez le corresponde por derecho propio una estatua de aquel jerezano cuyo nombre será inmortal y en el pedestal debe tallarse buen número de pobres que eran sus amigos más queridos.

Hace años, como lo sabe nuestro querido D. Manuel J. de la Riva, que vengo pensando en esto, por cuya razón lo tengo perfectamente preparado.

Debemos procurar se lleve a efecto esta idea que sale de un acto tan simpático como éste, dedicado a nuestro querido jefe D. Manuel J. de la Riva y caso de conseguirlo como espero, tendremos la satisfacción inmensa de

haber tributado un homenaje al talento más privilegiado de la industria nacional española.

Entró en la parte más escabrosa o sea en la traba más grande, la única que encuentro para realizar esta idea.

Todos conocemos la extremada modestia de la venerable señora viuda de aquel ilustre jerezano, como igualmente de sus queridísimos hijos y debido a ello, es posible que se opongan, pero como Dios me ilumina en esta empresa, no tengo la menor duda que saldré triunfante.

Así pues, brindo la idea a nuestros queridísimos jefes más directos D. Manuel J. de la Riva y D. Manuel Figueroa, quienes por sus grandes méritos y buenos servicios prestados a la Casa, les atienden en cuanto de ella solicitan, por ser todo como esto, de rigor y justicia.

Otro punto algo oscuro es la forma de costear dicha estatua, pues me consta que tan pronto se ponga en práctica la idea, que Dios quiera sea pronto, ha de haber muchos miles de personas, unas por amistad con los señores Domecq y los más por la admiración que todo este pueblo siente por la Casa Domecq, que desearían cooperar a la obra, pero mi parecer es (y perdonen que me presente por esta vez algo egoísta) que esto se haga costeado por los representantes, empleados de escritores y altos empleados de los diferentes negocios de la Casa.

Si consigo se efectúe este proyecto, veré realizado mis sueños de varios años y creo que entre tantísimos compañeros que siempre me demostraron gran afecto no permitirán que fracase, pues todos reconoceréis conmigo que todas las estatuas están dedicadas muy acertadamente, pero ninguna con más derecho ni mérito que ésta.

Sitio me parece el más apropiado en la misma plaza que lleva su nombre, asfaltándola y arreglándola por nuestra cuenta.

Permiso fácilmente se conseguiría, máxime no pidiendo subvención alguna, porque a Dios gracias no nos hace falta.

Comisión organizadora, la pueden nombrar los señores a quienes les he brindado la idea y conste que no trato de huir el bulto, por el contrario, pues me consideraré muy honrado si me nombran para formar parte de ella.

Tengo hecho algunos apuntes de la forma que se costearía, con el fin de que esté en relación con los ingresos de cada uno de los que hemos de contribuir.

Para que esté en carácter con los sentimientos caritativos de los señores Domecq, soy de parecer que tanto el día de colocar la primera piedra como el de la inauguración de la estatua, se hagan abundantes socorros de carne y pan a todos los pobres de Jerez.

Haced porque vuestro emperador salga airoso en este asunto y mi gratitud hacia vosotros será eterna.

Inimitable.

Y voy a terminar, por donde debía haber comenzado, por estar reunidos para testimoniar nuestro cariño a nuestro querido jefe más director don Manuel J. de la Riva, a quien tan justamente se le dá este banquete.

Todos debiéramos imitar su proceder y podríamos estar completamente satisfechos de que cumplíamos con nuestro deber para con la Casa que tanto nos atiende, pero reconozco que es imposible por considerar es inimitable.

Tengo calificado a nuestro don Manuel J. de la Riva como el hombre enciclopédico, debiendo advertir, aun cuando todos me conocéis, que no soy adulador y solo digo parte de lo que siento.

No tengo inconveniente en afirmar que no es posible encontrar otro hombre que pueda desempeñar el cargo de nuestro don Manuel Riva con la seguridad y sabiduría que él.

Ya sé que hay miles de hombres que además de su honradez son eminencias, pero generalmente lo son para una sola cosa; un ejemplo desde el punto de vista mercantil, pues en los hombres de carreras también se ve que tienen sus especialidades.

Tengo infinidad de amigos tanto en Andalucía como en el Norte, que son comerciantes de cuerpo entero, otros que son contables insuperables, otros que llevan la correspondencia como no es posible mejor, otros sumamente diplomáticos, pues también hace falta diplomacia en los negocios, otros que les hacen resplandecer su admirable manera de administrar; pero que lo abarquen todo dominándolo perfectamente, no he conocido a nadie más que a nuestro queridísimo jefe don Manuel J. de la Riva.

Conviene hacer constar que dicho señor entró en la Casa siendo casi un niño, pues solo contaba 16 años y cuando llegó a los 25 ya estaba desempeñando el cargo que hoy ocupa, seguramente el más difícil de toda España.

Atiende tan querido jefe, con una puntualidad que realmente parece increíble, la infinidad de asuntos que están bajo su dirección, llevándolos al parecer con una facilidad asombrosa.

La Casa Pedro Domecq y Compañía, pue-

de congratularse de tener al frente de sus escritorios a la eminencia más grande que existe y los dependientes de la citada Casa, también podemos congratularnos por ser mandados por una persona competentísima.

Si nuestro don Manuel J. de la Riva se hubiese dedicado a la política, seguramente hubiera sido Ministro de Abastecimientos perpetuo, con lo que hubiera terminado el mal que actualmente padecemos en nuestra querida España.

Por si todo ello fuera poco, hay la particularidad que todo cuanto manda, lo hace con cara sonriente y pedido por favor, por cuya razón todos e- t- mos deseando no- orde- ne algo para hacerlo como el relámpago.

El corazón es igual al de nuestros jefes los señores Domecq y como quiera que todos lo conocéis mejor que yo, solo os voy a referir un caso que lo retrata maravillosamente.

En la veintidua próxima pasada, me invitó una tarde a que fuese con él a su viña, lo que acepté gustosísimo.

Cuando llegamos se enteró de un asunto que le desagradó muchísimo, por lo que reprendió con la corrección que lo caracteriza, al capataz, el cual contestó de una manera destemplada.

No quiero deciros como se molestó nuestro don Manuel Riva, es la única vez que le he visto enfadado y como le sobraba la razón, supo demostrarle el citado capataz, que estaba completamente equivocado y convencido de ello terminó el incidente.

Entramos a una habitación para tomar unas copas de vino y no pasaron cinco minutos en que nuestro querido jefe, ya pasado el enfado totalmente, llamó al referido capataz para darle unas copas y hablar con él familiarmente, pues le estaba doliendo haber tenido necesidad de reprenderle seriamente.

Este rasgo de nuestro don Manuel Riva, demuestra la nobleza de su corazón.

Ya creo que os he dado buena lata y os doy muchas gracias por vuestra atención y termino copiando íntegro el pensamiento que nuestro jefe ha puesto en el álbum de la Exposición.

"Entusiasmo ante la gran obra del Emperador de La Ina, cuyos trabajos y constancia paso a paso he seguido no tengo frases para expresar aquí la admiración que siento por su espíritu agradecido y por su voluntad de hierro.

Yo quisiera que el amigo Horacio me indicara el medio de que podría valerme para corresponder, aunque a medias, a demostrar a la gran Casa Domecq que el último de los suyos es el primero en cariño, admiración y agradecimiento."

Como veis me encarga públicamente le haga una indicación y con verdadera satisfacción voy a complacerle también públicamente, advirtiéndole que son palabras que me dicta el corazón.

Según mi criterio el único medio de que puede V. valerse para corresponder por completo al gran cariño que justamente le prefieren nuestros queridísimos jefes los Sres. Domecq, es procurando proporcionarse algún descanso para conservarse muchos años, pues tanto a la Casa Domecq como a todos nosotros nos hace V. tanta falta como a su idolatrada esposa y queridísimos hijos. He dicho.

Al final de tan sincero discurso fué felicítadísimo por todos el amigo don Horacio, abrazándole el señor Domecq y don Manuel J. de la Riva en nombre de todos.

Seguidamente hizo uso de la palabra D. Manuel J. de la Riva Morales, quien visiblemente emocionado, se levantó a hablar leyendo las siguientes cuartillas:

Discurso de D. Manuel J. de la Riva

Momentos son estos que no sé como considerarlos si de alegría o de tristeza, porque este homenaje que me dedican tan buenos amigos me llena de tal satisfacción y lo agradezco tan sinceramente, que se trueca en pena al pensar en que no encontraré nunca medios para hacer llegar a todos la profunda gratitud que siento.

Por ese mismo motivo y por que además no podía dejar de recoger esas manifestaciones de cariño, es por lo que en este para mí muy solemne momento de mi vida voy a hacer una excepción dirigiéndome a ustedes en primer lugar para que recibáis mi agradecimiento con toda la efusión de un corazón sano y agradecido y en otro lugar por que no puede tampoco callar quien como yo tiene en su historia en la casa, una serie interminable de afectos y gratitudes.

Veinticinco años hace que un anciano ya, que G. a D. aun guía mis pasos y a quien venero y quiero con toda mi alma, trocó mis deseos de seguir la carrera de Marine que

Relojeria DURAN.--Ancha 32. (Junto a San Pablo.)

Ha llegado la nueva remesa de relojes de todas clases.—Relojes desde 12 pesetas.—De oro desde 45 pesetas.—Repeticiones Cronógrafos y Taquímetros.—Relojes ZENIT el mejor del mundo.—No dejad de visitar esta casa.—Precios de Fábrica.—Composturas de relojes y aparatos de precisión por difíciles que sean.

mis ilusiones de 15 años, que entonces tenía, llenaban por completo mi cerebro y como siempre he tratado de seguir firmemente los mandatos de mi buen padre, bastó que me indicara su contrariedad, para que inmediatamente siguiera sus deseos y como era natural no fue el cambio que hizo un capricho, sino una y muy bien meditada idea que sabía habría de proporcionarme un brillante porvenir.

Y en efecto aquí estoy desde hace muchos años ocupando un puesto que no merezco y sirviendo a la vez a una labor tan patriótica como lo hubiera estado en la Marina, porque mis energías las empleo en una industria que además de dar al Estado grandes rendimientos, lleva con sus etiquetas al mundo entero lo que es orgullo de España.

Quisiera hablar mucho de esta casa, pero todos vosotros la conocéis, la quieren y la respetan y por ello sólo me de recordar aquí que no hace mucho uno de los agentes, muy activo por cierto, de esta casa, decía que las iniciales de su razón social P. D. parecían buscadas para hacer de ellas la definición Providencia de Dios y en efecto yo creo que desde el cielo aquel ilustre y caritativo señor Don P. D. y L., recibe la divina gracia y la derrama sobre sus sucesores y sobre los que de ellos dependen.

Yo que conozco muy a fondo a todos nuestros queridos jefes, puedo decir muy alto que sus corazones son privilegiados y buena prueba de ello la tenemos al ver que las lágrimas de dolor que ellos recogen, las traen en lágrimas de agradecimiento.

Y ahora aunque Vds. no lo necesitan, por que conozco vuestras cualidades de moralidad y de afinidad a la casa y por que sin vuestro auxilio nunca hubiera llegado a este lugar, he de alentarlos a que esa buena voluntad que ha sido la bandera que en todo momento he visto desplegado, siga siendo la que defendáis con todo el cariño, respeto y admiración que nuestros jefes merecen.

Fijarse bien que bajo ese escudo heráldico que tantas y tantas obras de nobleza y caridad ampara hay un lema que dice: «Domecq obliga» y legítimamente así es, por que no puede haber corazón por desagrado que sea que no sienta un átomo de esa privilegiada sangre que mereció tal dictado.

No os aliento en vuestra obligación por que no lo necesitáis, pero si les suplico que con toda la buena voluntad que les reconozco y con todas las energías de que disponéis correspondan aunque siempre será poco, a lo mucho que nuestros queridos jefes se preocupan por nosotros.

Para terminar permitidme que esta muestra de sincero afecto que me ofrecéis la co-lique a los pies de la ilustre y virtuosa dama D.^a Carmen Villavicencio presentándosela no como el ramillete de flores que se marchita, sino como prueba de fidelidad y agradecimiento que perdura y perdurará en estos sanos corazones.

¡Viva la Casa Domecq!

Los aplausos de los asistentes al acto no dejaron terminar el sincero discurso del señor Riva, quien fué entusiastamente aplaudido, abrazándole don José Domecq en nombre de toda su familia.

D. Manuel Romero Fontán

Empezó felicitando a D. Horacio Rodríguez, «Gran Emperador» del «Fino La Iba», por su incansable actividad y labor que ha realizado en Cádiz y la provincia, como también por tan feliz iniciativa, al proponer sea erigida una estatua al finado D. Pedro Domecq Loustaud (q. e. p. d.), adhiriéndose él a tan simpático y noble pensamiento. Brindó por la prosperidad de tan respetable Casa, por los Domecq, por su querido amigo D. Manuel J. de la Riva y por las XXX.

Continuó diciendo, que sin autoridad alguna, hablando en aquel acto, pero antes de terminar, y recogiendo frases del Sr. Rivas dedicadas a la ilustre dama D.^a Carmen Núñez de Villavicencio, repetía allí algunas palabras de las que pronunció el 26 de Septiembre en el almuerzo celebrado en honor de los Excmos. Sres. Marqueses de Casa Domecq y su hermano, diciendo: «Brindo por vuestra santa madre, consuelo de virtudes y obras de caridad sin cuanto, que de haber justicia en este mundo, hace tiempo debía ostentar sobre su pecho la Gran Cruz de Beneficencia pedida por el Ayuntamiento y cuyo expediente parece que duerme aún el sueño de los justos. Pero ella no busca las recompensas terrenales, sino las celestiales, y prueba de ello, es, que mientras más el mundo la tiene olvidada, más se ensancha su corazón, más se deleita y más obra de caridad realiza.»

El Sr. Romero Fontán fué muy felicita-

tado por todos los presentes al terminar su discurso.

Hablaron otros señores, brindando por la prosperidad de la casa y de la familia Domecq y por que el Sr. Rivas pudiera festejar allí mismo las Bodas de Oro, con la satisfacción y alegría que celebró el 31 las de plata.

D. José de Domecq

El Sr. Domecq (D. José), agradeció en nombre de sus hermanos, el recuerdo y las inmerecidas frases que los Sres. Rodríguez, Velarde, Rivas, Romero Fontán y González, habiendo tenido para los autores de sus días, alzando su copa por la prosperidad de todos, por la honrada dependencia y digno jefe de Escritorios de su Casa, de cuyos servicios estaban satisfechísimos.

Don Francisco de P. Velarde

El exalcalde de Jerez Sr. Velarde, con gran elocuencia, dijo que era refractario a hablar en público y poco amigo de exhibiciones, pero así como otras veces por deberes del cargo que desempeñó, lo pudo evadir, el hablar hoy, es porque se lo había pedido un querido compañero como lo era don Horacio Rodríguez y agradecía a la Providencia que se le haya presentado la ocasión de hablar, y no en público, para expresar lo que sentía su corazón.

Cuando por azares de la fortuna me encontraba en situación agoviada—dice—la Providencia me hizo recordar aquella hermosa frase: Ganarás el sustento con el sudor de tu frente». Llegó el momento en que le marcó el trabajo que es lo que dignifica más al hombre y ennoblece y como tenía numerosa familia se decidió a entrar por el camino abierto y sin tropiezo de ningún género.

Llegué a la Casa Domecq con el único bagaje que poseía: una firme voluntad.

¿Sabéis quien marcó mis pasos, con la amabilidad y afecto de un hermano, hasta llegar a sitio que hoy ocupo? Manuel Riva. Decid señores si no estaba justificado que yo aprovechara esta ocasión en que se hace justicia a sus virtudes y méritos, agradecerle con este homenaje; para poder decirle en voz alta que no tenía otros medios de pagarle y demostrarle mi gratitud que dando en este solemne momento un fraternal abrazo.

El señor Velarde fué interrumpido aplaudiéndose.

Continuó su discurso, hablando de los Villavicencio, enalteciendo la Casa Domecq y las buenas obras por esta realizadas, sintetizando el lema de su escudo en estas tres palabras elocuentes: ¡DOMECQ! ¡TRABAJO! ¡CARIDAD!

Las últimas palabras del Sr. Velarde fueron acogidas con aplausos.

Diéronse vivas a los Sres. Domecq y D.^a Carmen Núñez de Villavicencio, terminando tan agradable reunión de la que todos guardarán gratos recuerdos, a las siete de la tarde.

El joven y competente fotógrafo señor González Ragel, sacó varios grupos de los comensales.

No terminaremos estas líneas sin felicitar efusivamente, no solo al agasajado, por la prueba de afecto recibida, del personal á cuyo frente está y que tanto le quiere, sino á la casa Domecq, por tener á su servicio personas de tanta idoneidad y que tan relevantes servicios le prestan, y á nuestro amigo D. Horacio Rodríguez por su feliz idea é iniciativa, que tenemos entendido ha de llevarse á la práctica en muy breve plazo.

EMPRESA DE CARRUAJES

DE

José López Domínguez

: : Servicio de lujo : :
durante el día y la noche
Oficinas: Isaac Peral
y Constitución, 5.-Cádiz

Amontillado oloroso Los Tres Amigos FINO ROSARITO Fino especial CHICUELO De venta en todos los establecimientos

Los empleados municipales

La nueva escala del Impuesto de Utilidades

Después del tiempo que venimos luchando para conseguir la rebaja del Impuesto de Utilidades, nada habíamos conseguido hasta el momento presente. Se nos descontaba un 3, un 6, un 12 y un 16 por 100 de nuestros haberes, peleábamos y peleamos por que la tributación se haga por un 5 como tipo medio, y si bien esto no se ha conseguido no cabe dudar que con la escala que se acaba de aprobar en el Congreso, se obtiene una rebaja en el impuesto.

La nueva escala es la siguiente:

Excediendo de pesetas	Sin pasar de pesetas	Tipo de gravamen — Tanto por ciento
1.500	1.500	2
2.000	2.000	4
2.500	2.500	6
3.000	3.000	8
4.000	4.000	10
5.000	5.000	12
6.000	6.000	13'5
7.000	7.000	14'5
8.000	8.000	15'5
		16

Con una sencilla ojeada, puede verse que, comparada con la anterior, nos ofrece en una gran parte de los sueldos, sobre todo desde 750 hasta 5.000 pesetas, que por ser los más modestos reclaman un mayor interés, una rebaja no inferior a un 4 por 100 y superior en algunos sueldos al 50 por 100 de la anterior tributación.

Esta es la nueva situación de los funcionarios municipales frente al impuesto sobre las utilidades.

(De La Federación, órgano de los empleados municipales de Madrid.)

De todas partes

El precio de la carne en Viena

Viena: El nuevo precio oficial para la carne entrará hoy en vigor. La ternera, por ejemplo, costará 123 coronas el kilo.

La fortuna de los Hohenzollern

Basilea: Comunican de Berlín de fuente oficiosa, que la fortuna de la familia imperial alemana asciende de 800 a 1.000 millones de marcos.

La entrega de Koltchak al ejército rojo.

Dicen de París:

Los diarios parisienses manifiestan una prudente reserva a propósito del papel poco grato que se imputa al general Janin en la entrega a las tropas bolcheviquis del almirante Koltchak.

El «Figaro» da su opinión de que en los centros políticos franceses la no responsabilidad del general francés está unánimemente fuera de duda, y que lo ocurrido no debió tener otra causa que la de encontrarse los checos en la dura alternativa de entregar a Koltchak o ser exterminados.

La mayoría de los diarios coinciden en recordar que los sentimientos checos, por otra parte, han sido muy poco favorables a Koltchak, a causa de los disonamientos existentes entre éste y los checos en numerosos asuntos estratégicos y políticos.

ULTIMA HORA

POR TELEFONO

Madrid, 4, 19'50. Urgente,

Contra el regionalismo

En la sesión del Congreso, continuaron los debates acerca del problema social.

Milá y Camps ataca duramente a los regionalistas.

Dice que la «Lliga» es una liga revolucionaria.

Ella ha sido causante del actual estado de Barcelona y Valencia.

Descarrilamiento

Valencia: En Catarroja descarriló un tren de mercancías.

Se produjeron grandes destrozos. Los trenes circulan con gran retraso.

Los culpables

París: Ha sido entregada a la delegación alemana la lista de los culpables de la guerra.

Serán entregados a Von Lemmer. Créese que la delegación dimitirá.

Estado de guerra

Londres: En Labiborpow ha sido declarado el estado de guerra.

Se han encargado del mando los japoneses.

BARRETO.

PEREZTEVAR Y SUAREZ

COMERCIALES

San Francisco y Beato Diego de Cádiz Hierros y Cementos

Talleres tipográficos Hijos de Gonzalo Cerde Beato Diego, 8.—Cádiz.

Lo único malo en España son los políticos (salvo rarísimas excepciones).
Todo lo demás es mejor que en ninguna parte del mundo, empezando
por el cielo y acabando por la tierra.

No hay que dejarse deslumbrar demasiado por lo extranjero

Lo extranjero suele ser bueno; pero lo español es mejor, mejor que los

PRODUCTOS BESOY

no los habrá seguramente. El

SELLO BESOY

no sólo quita instantáneamente el dolor de cabeza, sino todos los reu-
máticos, nerviosos y especiales de las señoras; exento en absoluto de
narcóticos (cualidad inapreciable). sólo cuesta treinta céntimos

Por estas excepcionales condiciones ha sido premiado con **Medalla de Oro**, la más alta recompensa otorgada en la primera Exposición Nacional de Medicina e Higiene de Madrid. Tenemos que perder el feo vicio de alucinarnos demasiado con la brillantez de los espejuelos ajenos

NO SOMOS ALONDRAS

Apreciemos la industria nacional, y cuando una de ellas llega a la cumbre del éxito, como han llegado los **PRODUCTOS BESOY** debemos congratularnos al no necesitar salir del solar nuestro para hallar en otro lejano aquello excelente que nos haga falta

¿Sabe V. lo que consigue leyendo bien la Revista Española **SALUD?**, y siguiendo sus instrucciones al pie de la letra

Pues la felicidad por pesetas 1'50 al mes

Cuesta seis reales pero vale un dínal

Si V. no puede comprarla porque no dispone de pesetas 1'50 o le da miedo de gastar en ella esos seis reales, busque quien se la preste, y si la lee bien no perderá el tiempo.

“SALUD Y BESOY”